

Zeitschrift: Informe de actividad / Comité internacional de la Cruz Roja
Herausgeber: Comité internacional de la Cruz Roja
Band: - (1976)

Rubrik: Relaciones con las organizaciones internacionales

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

En África:

- Seminario sobre los Convenios, el Derecho Humanitario y el Socorristmo, en Kampala, Uganda, del 16 al 27 de febrero (véase también la página 40 del presente Informe).
- Seminario Nacional sobre los Principios de la Cruz Roja y sobre el Derecho Humanitario en Uagadugu, Alto Volta, el 25 de marzo.
- Seminario de los Dirigentes de la Cruz Roja de la Juventud, en Sudán, del 29 de mayo al 17 de julio.
- Seminario de la Cruz Roja de Kenia, en Nairobi, los días 21 y 22 de julio.

El CICR participó también en el Instituto Regional de Formación, organizado por la Liga de Sociedades de la Cruz Roja en colaboración con la Cruz Roja del Alto Volta, en Uagadugu, del 2 al 4 de agosto.

En América:

- VII Reunión de Presidentes y Seminarios Técnicos de las Sociedades nacionales de la Cruz Roja de Estados Unidos de América, México, Centro América y Panamá, organizada en Managua, del 2 al 5 de mayo.
- III Reunión Interamericana de Jefes de Servicio de Relaciones Públicas, Información, Promoción y Colecta de Fondos, en México, del 5 al 10 de septiembre.
- Reunión de Presidentes y Personal Técnico de las Cruces Rojas Bolivarianas, en Quito, del 16 al 19 de noviembre.
- Seminario sobre la Difusión del Derecho Internacional Humanitario, celebrado en Bogotá, el 25 de noviembre (véase también la página 40 del presente Informe).

En Asia:

- Reunión de las Sociedades nacionales de la ASEAN, en Yakarta, del 1 al 5 de marzo.

Por otra parte, el CICR colaboró con el Instituto Regional de Formación, organizado por la Liga de Sociedades de la Cruz Roja y la Cruz Roja de Fidji, que tuvo lugar en Suva, del 6 al 16 de septiembre y del 20 al 24 de septiembre. Ese curso estaba dedicado a los socorros en previsión de desastres, para las Sociedades nacionales del Pacífico Sur.

En Europa:

- 3.^a Reunión de Directores Europeos de la Cruz Roja de la Juventud, en Málaga, del 1 al 5 de febrero.
- Seminario de Cruz Roja para Periodistas sobre la Difusión de los Convenios, en Estocolmo, los días 8 y 9 de marzo.
- Seminario de la Cruz Roja Sueca sobre la Asistencia en Caso de Desastres, en Hallstavik, del 13 al 16 de mayo.
- Curso para futuros delegados, organizado por la Cruz Roja Finlandesa, que tuvo lugar en Helsinki, del 11 al 15 de octubre.

En Oriente Medio:

- Conferencia Extraordinaria de Cruces y Medias Lunas Rojas Árabes, en Kuwait, celebrada los días 15 y 16 de agosto.

Visitas. — En 1976, el Servicio de Visitas del CICR recibió a 5 221 personas, entre las cuales 1 232 dirigentes, delegados o miembros de Sociedades nacionales de la Cruz Roja, de la Media Luna Roja y del León y Sol Rojos.

V. RELACIONES CON LAS ORGANIZACIONES INTERNACIONALES

Se mantuvieron los contactos establecidos con las *Naciones Unidas*, con algunas de sus instituciones especializadas y con los organismos encargados más particularmente de tareas humanitarias (Alto Comisionado para los Refugiados, UNICEF, UNDRO). En Nueva York, el delegado del CICR ante las organizaciones internacionales y sus colaboradores mantuvieron frecuentes consultas con representantes de la Secretaría, respecto a los programas operacionales del CICR, particularmente en Líbano.

Durante su estancia en los Estados Unidos, el mes de mayo de 1976, el presidente del Consejo Ejecutivo, señor Roger Gallopin, conversó, en la sede de las Naciones Unidas, con los colaboradores más cercanos del secretario general, acerca de las principales actividades en curso del CICR. Más tarde, durante los días más críticos que precedieron a la evacuación del campamento de Tell-al-Zaatar, en Líbano, el secretario general de las Naciones Unidas, señor Kurt Waldheim, estando en Ginebra, quiso conversar personalmente sobre esa situación con el presidente del Consejo Ejecutivo y con los colaboradores del CICR encargados de dirigir esa operación.

Se siguieron de cerca, como cada año, los trabajos del XXXI período de sesiones de la Asamblea General. Se puso a disposición de la primera Comisión el informe de la Conferencia de Lugano sobre el empleo de ciertas armas convencionales (véase la página 39 del presente Informe), cuando se examinó el punto del orden del día titulado: «Armas incendiarias y otras armas clásicas que pueden ser objeto de medidas prohibitivas o restrictivas por razones humanitarias». Se efectuaron en esa oportunidad varias consultas, al igual que cuando la sexta comisión examinó el informe del secretario general sobre los trabajos del tercer período de sesiones de la Conferencia Diplomática de Ginebra sobre el derecho humanitario.

Además, retuvieron particularmente la atención de los observadores del CICR, en este período de sesiones de la Asamblea General: la situación en Oriente Medio y en Chipre; la cuestión de los derechos humanos en Chile y en los territorios

ocupados por Israel; los problemas del Sahara Occidental y los de África austral; las cuestiones de discriminación racial, de la tortura y de la protección de los detenidos y las medidas relativas al terrorismo y a la toma de rehenes.

Entre las otras reuniones que se siguieron, conviene mencionar:

- el XXXII período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos;
- los LX y LXI períodos de sesiones de ECOSOC;
- el XXIX período de sesiones de la Subcomisión de la lucha

contra las medidas discriminatorias y de la protección de las minorías;

- el XXIX período de sesiones de la Asamblea Mundial de la Salud.

Por último, representantes del CICR participaron con regularidad en diversas reuniones de organizaciones no gubernamentales, en Ginebra, Nueva York, o, en el ámbito del Consejo de Europa, en Estrasburgo. En esas reuniones, se trataron particularmente temas referentes al desarme, a los derechos humanos y a los trabajos de la Conferencia Diplomática de Ginebra.

VI. INFORMACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS

EL CICR Y LA DISCRECIÓN

El interés de las víctimas es la primera preocupación del CICR, y desde ese ángulo se debe comprender la discreción tradicional de la Institución.

Respecto a la visita a los lugares de detención, por ejemplo, el CICR ha adquirido la certeza de que, salvo excepción, con persuasión, sin publicidad por su parte, es como obtiene los resultados más favorables. Además, si el CICR hiciera públicas las comprobaciones de sus delegados, correría el riesgo de que se le cierrasen las puertas de las prisiones, no sólo en los países directamente concernidos, sino también en otros. Por ello, el CICR se limita, por lo general, a publicar las fechas y los lugares de sus visitas, incluso el número de detenidos visitados y las condiciones en que se efectuaron las visitas (entrevista con o sin testigos). Sus informes se remiten solamente a las autoridades detentoras y, cuando se trata de prisioneros de guerra, también a la Potencia de origen.

He ahí una garantía de eficacia, que permite al CICR intervenir y, especialmente, tener acceso directo a las personas que han de ser protegidas, en situaciones en que, muchas veces, ninguna otra organización tiene la posibilidad de hacerlo.

Información operacional

En 1976, la acción de protección y de asistencia que dirigió el CICR en Líbano tuvo un impacto considerable sobre la opinión pública mundial. La prensa internacional, por intermedio de sus correspondientes en Ginebra y de sus enviados especiales en Líbano, reservó mucho lugar a las actividades del CICR. En particular, siguió, hora tras hora, las actividades desplegadas por los delegados del CICR para intentar evacuar a los heridos y a las personas civiles del campamento palestino de Tell-al-Zaatar. La División Prensa e Información envió a Líbano, en varias oportunidades, a dos agregados de prensa y a fotógrafos para, a la vez, efectuar misiones de información destinada a los donantes y servir de portavoces ante los representantes de la prensa internacional. Por su parte, las Cruces Rojas escandinavas, encargadas de la gestión del hospital de campaña del CICR en Beirut

occidental, enviaron sobre el terreno a varios reporteros para que relatasen las actividades de sus compatriotas. Esas misiones se efectuaron en estrecha comunicación con la División Prensa e Información del CICR.

Tras esas misiones, el CICR puso a disposición de todas las Sociedades nacionales de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja, así como de los varios donantes, mucho material de información, principalmente artículos y fotografías.

Radio/Televisión

El Servicio de Radiodifusión del CICR (RCBS) continuó produciendo, en 1976, en su estudio, programas de radio, que difundió el Servicio Suizo de Ondas Cortas, en 5 idiomas (francés, inglés, español, alemán y árabe), con destino a los 5